
12月17日，由宿迁市医师协会主办，我院协办的市医师协
会神经外科医师分会成立大会暨首次学术会议在在我院综合
楼三楼第二会议室召开。市医师协会会长管晓青、市医师协会
秘书长杨光辉等出席会议。40余名参会代表齐聚一堂，共享这
次学术盛宴。会议由我院神经外科副主任郑晶主持。

会上，杨光辉宣读《关于同意成立神经外科医师分会的批
复》。随后，现场选举了会长、候任会长及副会长，我院郑晶担任
神经外科医师分会第一届委员会会长，管晓青为郑晶颁发聘
书，郑晶为候任及副会长颁发聘书。

管晓青代表宿迁市医师协会对分会的成立表示祝贺、对郑
晶同志当选会长表示祝贺！同时，他对分会的成立提出几点希
望：一是要打造技术精湛的专科团队，通过分会的成立，发挥团
队集体力量，研究新技术、新方法，培养一批“眼界宽、思路宽、
胸襟宽，有理想、有本领、有正气”的技术骨干；二是要搭建学习
交流平台，要大力开展医学科普工作，以多种形式开展学术研
究，充分发挥好协会的“学术交流主阵地、科普宣传主力军”作

用；三是要推动学科发展，发挥专业优势,积极主动地
为医疗卫生改革、医师管理献计献策，推动学科建设，
将神经外科医师队伍建设成“学习型、服务型和研究
型”的临床专业团队。

郑晶代表神经外科医师分会的所有成员对宿迁
市医师协会和医院领导表示衷心的感谢。他表示，分
会成立后，将执行分会的宗旨，建立宿迁市神经外科
医师分会交流平台，努力探索医师维权工作，积极开
展学术交流、医师维权、送医到基层等服务，开展普及
神经外科医学科普知识，为全市广大人民的健康服
务。

会议邀请到中国人民解放军东部战区总医院神
经外科、全军神经外科研究所马驰原教授，江苏省苏
北人民医院神经外科张恒柱教授等来自国内神经外
科方面的著名专家授课。专家们围绕“神经内镜在脑

出血手术中的应用”、“TBI伴视神经损伤的诊疗”、“重型颅脑损
伤并发脑梗塞的成因探讨”等主题展开了精彩的学术讲座和病
例分享，对疑难复杂的神经外科患者的诊治进行探讨、评估治
疗现状、分享手术视频，畅谈对神经类疾病研究方面的见解和
最新进展。

本次学术交流活动专家云集、内容丰富、亮点纷呈，使我们
每一位参会人员均受益匪浅。郑晶作最后总结：为期一天的会
议在大家的共同努力下，圆满结束，取得了良好的效果。会议的
成功举办得到了宿迁市医师学会及各位专家同仁的鼎力支持
和积极参与。今后，我市神经外科临床、科研工作者有了一个学
习、交流的平台。神经外科医师分会将瞄准神经外科的发展前
沿，共同探讨神经外科领域研究和治疗新进展，把我市神经外
科临床诊疗、科学研究、人才培养、学科建设、学术活动开展以
及科普宣传等方面推向新高度！

党办 周小煦

宿迁市医师协会神外医师分会成立大会
暨首次学术会议在我院召开

12月25日，我院儿科中心在君临国际召开“宿迁市儿童危
重症诊疗进展学习班”。

会议邀请了省内外知名专家、教授前来授课。南京市儿童
医院缪红军教授给我们带来《儿童MRSA抗感染治疗进展》；
徐州儿童医院祁伯祥教授精彩讲授《危重儿童的营养支持》；连
云港市第一人民医院骆培良院长分享了《严重心率失常患儿的
救治》。本地专家徐晓燕、朱苏月、张京荣、卓烈、蒋亚洲、陆田田
均就自己熟悉的重症领域做出精彩报告。

会议最后，我院副院长乔继冰感谢专家学者和同仁们来
参加此次学习班，对大家为我市儿科学科的发展做出的巨大贡
献表示感谢。他提出，希望继续教育培训班对我市儿科进一步
发展起到积极的推动作用。

应疫情防控要求，此次会议采取线上线下同步进行，线上
参会人数200余人，线下限额50人，所有参会人员隔位就坐，全
程佩戴口罩。

儿科 张丹丹

我院儿科中心召开宿迁市儿童危重症
诊疗进展学习班

宿迁市急危重症护理新进展培训班成功举办
为进一步提升急危重症护理及管理水平，深化宿迁地区

急危重症护理学术交流，宿迁市急危重症护理新进展培训班于
12月24日成功举办。本次培训班由宿迁市护理学会主办、我院
承办。宿迁市护理学会理事长臧德华、我院护理部主任张莉等
出席了开幕式。宿迁市危重症护理专业委员会主委、我院护理
部副主任李文娟主持会议。

开幕式上，张莉对到场的领导、护理同仁表示热烈的欢迎。
她表示，举办本次培训班的主要目的是促进急危重症护理学科
发展，希望大家增进学术交流的同时，互相学习、互相借鉴，并
预祝培训班圆满成功。臧德华对培训班的召开及与会人员提出
了要求，希望各位学员珍惜此次学习机会，认真履行护理人员
职责，不断提高自身素质，切实提高急危重症患者护理质量。

此次培训班邀请了我院重症医学科护士长巩丹丹、宿迁
市第一人民医院重症医学科护士长夏茂红、宿迁市第一人民医
院急诊科护士长杨茗岚及我院急诊抢救副护士长王双双授课，
她们为我们带来了急危重症最新研究领域及护理新进展。

本次培训班学术氛围浓厚，授课效果显著，各位护理专家
的精彩授课给我市护理同仁带来了一场学术盛宴，同时也搭建
了一个高水平的学术交流平台，必将促进宿迁急危重症护理事

业蓬勃发展，给广大宿迁市急危重症患者带来新的福音，为重
症患者的健康保驾护航。

重症医学科 高春子

12月24日，宿迁市危重症专业委员会全委会在我院第一

会议室顺利召开，来自宿迁地区27家医院的30名危重症护理

专家参加了此次会议，会议由宿迁市危重症专业委员会主任

委员、我院护理部副主任李文娟主持。

会上，李文娟传达了宿迁市护理学会第三届第十三次理

事扩大会会议精神，梳理了危重症护理专业委员会新的组织

架构，对 2021年危重症专业委员会的重点工作从危重症专科

知识及技能培训、“互联网+”护理服务、护联体帮扶活动等方

面进行了总结，并组织讨论了2022年的工作计划和展望。

随后，各位委员针对危重症专业委员会的工作部署及工

作现状展开热烈讨论，提出合理化建议和意见。危重症专业委

员会副主任委员、泗阳县中医院护理部主任刘晓庆表示：我们

希望在三级医院的带领下，委员会能积极组织全市重症护理

工作者进行学术交流，学习重症护理领域的新理论、新知识、

新技术，并且能够带领广大重症护理同仁开展护理科研项目，

提升大家的学术水平和护理技能。危重症专业委员会副主任

委员、我院ICU护士长巩丹丹，宿迁市中医院重症医学科护士

长王威等委员们也纷纷表示，重症护理专业已经进入到新的

发展阶段，这对重症护理人才的培养及重症护理专业的专科

化发展提出了新的要求，期待危重症护理专业委员会能将信

息平台搭建起来，积极为全市广大重症护理同仁提供学习、交

流的平台，培养技术水平过硬的重症专科护士，营造充满活

力、学术创新、资源共享的行业氛围，推动我市重症护理事业

稳步发展。

最后李文娟做总结发言。她强调，三级医院要做好领头羊

作用，积极将优质护理资源下沉，同时，她也希望，在新的一年

里各委员能在自己的领域发挥带头作用，踏踏实实做事、相互

取长补短，共同推进宿迁市危重症护理质量持续改进。

本次会议时间虽短，但每一位委员都感觉收获满满，大家

一致认为此次全委会会议为今后护理工作指明了努力的方

向，对基层护理工作如何更好地服务于百姓，起到了指导作

用。

重症医学科 高春子

每年的11月7日为“糖尿病规范注射日”。在我们国家，胰

岛素不规范注射现象普遍存在，目前我国已使用胰岛素注射

的糖尿病患者血糖达标率仅有 39.7%，状况不容乐观，其中不

规范胰岛素注射是重要原因之一，直接影响血糖控制达标率。

为此，内分泌科于 11 月 8 日下午在内分泌科病区开展第六届

胰岛素笔注射比赛，希望通过此次比赛，提高糖友们提升胰岛

素注射技术，做到“规范注射，安全达标”。

此次活动包括四个内容：首先，詹宪玲热烈欢迎糖友积极

参加此次比赛，以赛促学、以赛促改；随后，患者逐次进行胰岛

素笔注射演示，省专科护士唐莉莉和刘倩倩士为此次注射比

赛的评委，做好现场指导工作；活动第三项内容是由内分泌科

护士王曼规范演示胰岛素笔的注射步骤；最后，詹宪玲为糖友

们颁奖，此次比赛共产生一等奖2名，二等奖4名，三等奖4名，

优秀奖8名并予物资奖励。

此次活动共有18位糖友参加比赛，5名糖友及家属参加旁

听学习，活动现场气氛热烈，患者积极踊跃参与。糖友们表示，

这次活动举办得很好，收益颇大，不仅让我们糖友深入、详细

地了解了胰岛素的注射要领，而且使“规范注射、安全达标”的

理念深入糖友心中，最终达到血糖早达标，糖友早获益的目

的。

内分泌科 詹宪玲

宿迁市危重症专业委员会
全委会顺利召开

内分泌科组织第六届糖友
胰岛素注射比赛

内科1片区开展文献解读风享会
为进一步培养护士的科研意识，提升护士的文献阅读

能力，12月16日下午15:30，内科1片区在老年科示教室开
展了护士文献解读分享会。由于疫情原因，片区部分病区
护士长、副护士长及护理骨干20余人参加了活动，会议由
片区护士长詹宪玲主持。

本次文献解读分享会由 4位人员领头进行。首先，詹
宪玲分享了《互动式自我管理教育模式在2型糖尿病门诊
患者自我管理行为的应用》，从研究背景、研究方法、研究
结果及讨论进行详细的解读，基于互动式教育模式对今后
开展健康教育有指导意义。随后，心内2苏双对《原发性高
血压合并2型糖尿病患者预防直立性低血压的护理对策》
进行解读，她详细阐述了低血压预防措施及结局的改善情
况，指导临床更好地服务于患者，保障患者安全。老年科王

莉分享了《1例上臂型植入式静脉输液港切口坏死的原因
分析及护理》，通过此次案例分享，吸取输液港护理经验，
避免工作中类似情况发生。最后，血透室副护士长袁柳分
享了《以专科护士为主导的多学科网络管理在腹膜透析患
者中的应用》，重点阐述该文献的试验设计、随机对照及伦
理审查给出的宝贵建议，对腹透病人管理有一定的启发。

最后，詹宪玲进行总结。她对各位老师的精彩分享表
示肯定，希望大家从临床问题出发，养成阅读文献的好习
惯；同时在临床中积极运用科研思维，积极解决遇到的难
题与困惑，从而提高护理质量与工作效率，更好地为患者
解决问题。

内分泌科 詹宪玲
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